



**Los bloqueos de carreteras** continúan en Quintana Roo debido a los problemas con el servicio de energía eléctrica por parte de la CFE.

licía Estatal Preventiva (PEP) evitó que el problema se agudizara.

En este marco, los manifestantes recordaron que desde que iniciaron los problemas con el suministro de luz a principios de este año, presentaron varias solicitudes a la CFE para mejorar el servicio, pero las soluciones han sido parciales y temporales, ya que, al poco tiempo, los apagones regresan, dañando equipos electrodomésticos.

Se unieron a esta manifestación los habitantes de Kuchumátán y Reforma, quienes también se han visto afectados. Fueron aproximadamente 150 personas las que participaron en estos bloqueos. Representantes del Gobierno de Quintana Roo y de la CFE, acudieron al lugar junto con una cuadrilla para dar mantenimiento a la infraestructura eléctrica, y fue entonces que se levantó el bloqueo.

Los afectados, adelantaron que, si se vuelve a ir la luz en sus comunidades, de nueva cuenta bloquearán la carretera exigiendo que se cambien todos los transformadores, ya que algunos de ellos tienen más de 30 décadas.

#### **SALVAN A 40 NIÑOS DEL ABANDONO**

Por otro lado, el gobierno de Solidaridad (Playa del Carmen) ce-

lebró que han iniciado con el proceso para la regularización jurídica de 40 niños que luego de ser rescatados del abandono de sus padres, se encuentran bajo el resguardo del DIF.

Los menores fueron retirados de sus hogares debido a situaciones de abandono, violencia intrafamiliar o consumo de sustancias tóxicas por parte de sus padres, y ahora esperan el trámite correspondiente para que sus derechos sean plenamente garantizados. Será entonces que se pueda resolver su futuro, y saber cómo se les dará seguimiento a cada uno de ellos.

Jesús Rolando Rodríguez, director del DIF, explicó que están trabajando con la Procuraduría de Niñas, Niños y Adolescentes para analizar cada caso "Estamos enfocados en la revisión jurídica para que se dé cumplimiento a la ley y se aseguren las mejores condiciones para los menores bajo nuestro cuidado".

Finalmente, argumentó que la situación de estos infantes es delicada, ya que muchos han sido víctimas de circunstancias que escapan a su control, por lo que están enfocados en que puedan tener un futuro con garante de sus derechos.

[montanezaguil@gmail.com](mailto:montanezaguil@gmail.com)

## Continúan las quejas por malos tratos de Migración en Cancún

– Los taxistas siguen abusando en sus tarifas

Las agencias mayoristas y los turistas han expresado su creciente malestar por los altos cobros de los taxistas y los malos tratos en Migración en Cancún. Estas quejas han sido recurrentes y se han intensificado en las negociaciones previas al Cancún Travel Mart 2024, uno de los eventos de comercialización hotelera más importantes del Caribe mexicano.

Lo anterior lo denunció el dirigente de los hoteleros de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres, Jesús Almaguer, quien afirma que se trata de dos problemas persistentes, que ya están dañando la imagen de este destino turístico, lo cual puede resultar sumamente contraproducente, una vez que se acerca la temporada alta de invierno.

El líder hotelero adelantó que éste y otros temas se están poniendo sobre la mesa con la titular de la Secretaría de Turismo federal, Josefina Rodríguez, durante su visita al Travel Mart Cancún, que se inauguró esta semana con una cena de bienvenida y continúa hasta el día de hoy, con jornadas de negociaciones entre el sector hotelero y las agencias mayoristas en el hotel Iberostar.

Jesús Almaguer ha señalado que las tarifas de los taxis desde el aeropuerto de Cancún han al-

canzado niveles exorbitantes, llegando hasta los 150 dólares por viaje, por persona. Esta situación ha generado indignación entre los turistas, quienes consideran que estos precios son ridículos y no se comparan con los de otros destinos turísticos en Europa.

A pesar de los esfuerzos por regular las tarifas y mejorar el servicio, los conflictos con los taxistas han sido constantes. Las pugnas con plataformas digitales como Uber, a las cuales no se les permite operar en los aeropuertos del país, han exacerbado la situación.

Además de los problemas con los taxistas, las agencias de viajes han manifestado su preocupación por los malos tratos que reciben los turis-

tas sudamericanos en los puntos de migración. Las quejas incluyen demoras en los trámites, trato descortés y procedimientos complicados que afectan la experiencia de los visitantes.

En este escenario, insistirán en agilizar los visados para el turismo sudamericano, principalmente que se permita el trámite electrónico para los brasileños, pero también agilizar estos documentos para peruanos y ecuatorianos, que también son mercados muy importantes para Quintana Roo.

Finalmente, anticipó que el Cancún Travel Mart 2024 superará las 3 mil 800 citas de negocios; como uno de los encuentros de comercialización hotelera más importantes del Caribe mexicano.



Agencias y turistas han expresado su creciente malestar por los altos cobros de los taxistas y los malos tratos en Migración en Cancún.